FRANCIA: LA LEY DE FINANZAS PARA 1989.

(Le Monde)

El gasto público alcanza los 1,164 billones de francos en el proyecto de presupuesto para 1989 que acaba de examinar el consejo de ministros francés. Esta cifra supone un aumento del 4,5% respecto al presentado hace un año por el equipo Balladur-Juppé para 1988.

Los ingresos (fiscales y no fiscales) aumentan en un 6,7% y alcanzan 1,067 billones. El déficit presupuestario previsto para el año próximo queda establecido en 100,3 mil millones de francos, frente a los 115 mil millones en 1987. El nivel máximo de este déficit se alcanzó en 1985, en que fué de 153,3 mil millones. Esto suponía entonces el 3,2% del PIB. Este porcentaje debería ser de 2,1% este año y de 1,7% en 1989.

Las disposiciones fiscales recogidas en el proyecto de ley de finanzas benefician a las empresas y a las economías familiares. Para las primeras, el tipo del impuesto de sociedades se reduce del 42 al 39 por cien de los beneficios reinvertidos (lo que supone un coste para el Estado de 3,9 mil millones de francos). El impuesto sobre los encours bancaires, creado hace diez años, es suprimido (coste: 1,5 mil millones), al tiempo que son reducidos los impuestos sobre contratos de seguro industriales (800 m.). Etc..

En total, la suma que suponen esas supresions o reducciones asciende a 7,4 mil millones, que van a beneficiar a las empresas. A esta cantidad debe añadírsele la reducción de 2,5 mil millones de francos de las cargas sociales recogidas en el plan de empleo anunciado hace unos días.

En cuanto a los particulares, se van a beneficiar también de diversas medidas tendentes a aligerar la presión fiscal. Las principales conciernen al IVA: supresión del tipo reducido del 7% y reagrupamiento de los bienes y servicios afectados por el mismo (transportes, espectáculos, libros, habitaciones de hotel...) en el tipo super-reducido del 5,5%; rebaja del IVA para cassettes de video -vírgenes y grabadas- que pasaría del 33% al 18.,6%; reducción asimismo del impuesto sobre el valor añadido para los contratos de suministro de gas y electricidad; etc..

El total de estas rebajas alcanza los 5,8 mil millones, y a él pueden añadirse aún las reducciones del IVA sobre bebidas no-alcohólicas decretadas en Junio (2 mil millones).

El gobierno ha decidido también algunas rebajas del impuesto sobre la renta, así como de los gravámenes que pesan sobre ciertos tipos de gasolina.

En conjunto se trata de una reducción de 7 mil millones de francos, aproximadamente, de las cargas fiscales de los particulares, los cuales, por lo demás, si crean una empresa, verán durante los cinco primeros años fuertemente rebajado el impuesto sobre los beneficios: 100% los dos primeros años; 75% el tercero; 50% el cuarto; 25% el quinto.

Debe deducirse de estas reducciones la carga que supone el impuesto de solidaridad sobre las fortunas, o ISF (unos 4 mil millones), con lo que quedaría una reducción total de unos 11 o 13 mil millones.

LA EVOLUCION DEL PRECIO DEL ORO

Herald Tribune

Las buenas perspectivas en materia de inflación y de tipos de cambio suponen normalmente malas noticias para el precio del oro, tradicional remedio éste contra los procesos inflacionistas. Por otra parte, las malas noticias para el preciado metal son también noticias malas para las acciones de las minas de oro, muchas de las cuales se cotizan aún como si el mercado fuera expansivo, cuando muchos analistas consideran que se encuentra ya en una fase descendente.

El precio del oro cayó por debajo de los 390\$ la onza en Londres, días pasados, el más bajo desde Diciembre de 1986. Las predicciones de los observadores varían, pero no pocos de ellos estiman que dicho precio podría descender por debajo de los 360 dólares, o aún más, antes de que encuentre una base sólida en la que pueda iniciar una nueva subida. Algunos creen incluso que la reacción del metal amarillo puede tardar cierto tiempo en producirse. Mucho dependerá de la evolución de la inflación en los grandes países, del curso de la cotización del dólar, de la más lenta o más rápida reducción del déficit comercial americano, etc..

De momento, las cosas no ofrecen un buen aspecto para las empresas productoras de oro, entre las cuales hay muchas con elevados costes de producción. El promedio para las sud-africanas es de alrededor de 240 dólares la onza, pero para muchas de ellas, así como para la mayoría de las de otros países, la cifra es mucho mayor. Homestake Mining Co., con sede en San Francisco, tiene unos costes de producción medios de 304 dólares la onza, uno de los más altos de la industria. Por ello, si el precio actual del